




MARIO MALDONADO
 Historias de NegoCEOs

Sheinbaum toma el control del 2027

La reunión privada del lunes pasado en Palacio Nacional más que para ver a Andrés Manuel López Beltrán y a Luisa María Alcalde —líderes de Morena, a quienes la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que “tenía tiempo que no veía”— fue, en realidad, para hablar de la reforma electoral y, sobre todo, de la ruta del oficialismo rumbo a la elección intermedia de 2027.

En el “cónclave” se tocaron los temas más espinosos de la reforma: el futuro de los plurinominales, el recorte al presupuesto de los partidos, la autonomía del INE y, sobre todo, de cómo apaciguar a sus aliados,

el PVEM y el PT, que han elevado el costo de su apoyo y han marcado distancia de algunas propuestas del Ejecutivo.

Aunque públicamente la Presidenta negó que la reforma electoral haya sido el eje del encuentro, lo cierto es que estuvo sobre la mesa y se busca que surta efectos en la elección intermedia. Para Sheinbaum, el 2027 es el primer gran referéndum político de su gobierno y la prueba de fuego de su liderazgo dentro de la 4T. De esos resultados dependerá su fortaleza frente al Congreso, los gobernadores y los grupos internos de Morena.

En la reunión se habló de las

eventuales renuncias de quienes buscarán competir por un cargo en 2027, de la definición de candidatos y la distribución de los operadores y territorios para mantener y expandir la huella de Morena. Ahí se confirmó que la Presidenta tomará directamente las riendas y el control político de la elección.

Al encuentro acudieron Luisa María Alcalde, Andrés Manuel López Beltrán, Citlalli Hernández, Rosa Icela Rodríguez, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. También habrían participado los coordinadores de circunscripción que operaron la elección de 2024: Jesús Valencia, hoy subsecretario del Bienestar; Néstor Núñez, operador político y funcionario de la Secretaría de Infraestructura; Hugo de la Rosa, diputado federal y exalcalde de Nezahualcóyotl; Carlos Ulloa, actual director general de Birmex; y José Alejandro Peña, exsecretario de Organización de Morena y hoy legislador. Es decir, no sólo cuadros políticos, sino operadores probados en tierra.

Para dimensionar el peso de estos perfiles basta recordar que, durante la campaña presidencial de 2024,

El cónclave no fue para ponerse al día y desecharse un buen año, sino para repartirse los territorios y la operación política de las elecciones.



Sheinbaum se apoyó en un primer círculo operativo integrado por Efraín Morales, Néstor Núñez, Aleida Alavez, Leonel Godoy y César Cravito, varios de los cuales también participaron en la elección judicial.

Uno de los temas más relevantes de la reunión fue la asignación de territorios y operación. A Adán Augusto López se le encomendó nuevamente un papel como operador político, por su experiencia con Andrés Manuel López Obrador en 2018, como secretario de Gobernación y como aspirante presidencial. Adán Augusto quiere algo más antes de "retirarse" a su exilio europeo y busca colocar a gobernadores y legisladores. Su objetivo principal es Chihuahua, pero si no se le concede ese espacio, buscará disputar otras entidades.

Asimismo, Andy López Beltrán, antes de enfilarse hacia Tabasco —como le recomendó su padre— partici-

pará en el diseño de la megaoperación política que se echará a andar desde este primer trimestre. La ruta es tener definidos a los principales precandidatos antes de junio y arrancar con toda la operación territorial a partir del segundo semestre del año.

Todo apunta a que Sheinbaum estará involucrada al 100% en la estrategia electoral. No delegará el control ni permitirá vacíos de poder dentro del movimiento. La gobernabilidad para el resto del sexenio dependerá de una mayoría sólida en la Cámara de Diputados y de mantener el control de los gobiernos estatales.

Así que el cónclave no fue para ponerte al día y desearte un buen año, sino para repartirse los territorios y la operación. Morena entra, desde ahora, en modo campaña permanente, con una jefa política que decidió, en medio de tantas responsabilidades, agarrar el timón del barco. ●

@MarioMal